

Sesión del día 14 de Diciembre de 1892. — Acta núm. 10. — Aprobada el 21 de Diciembre de 1892.

Presidencia del Dr. José M. Bandera.

A las siete y quince se abrió la sesión, dando lectura al acta de la anterior la que sin discusión fué aprobada.

Se dió cuenta de las publicaciones recibidas las que fueron puestas por el Presidente á disposición de los socios.

El Sr. Presidente presentó ante la Academia al nuevo miembro de la Sección de Medicina legal Dr. Secundino Sosa.

En seguida el Dr. Agustín Chacón leyó su trabajo de Reglamento titulado "Tuberculosis de la Conjuntiva y de la Córnea," el cual quedó comprendido en el artículo 18, fracción 1.^a del Reglamento.

El Dr. Gutiérrez leyó su trabajo reglamentario sobre Sinfisiotomía y presentó un instrumento especial para el caso.—El trabajo quedó comprendido en la fracción 2.^a del artículo 18 del Reglamento.

El Presidente anunció: que la Comisión de "Historia Natural Médica" debía presentar su dictamen sobre las Memorias de concurso que le fueron confiadas.

El socio Manuel Villada, presidente de dicha Comisión, dió lectura al dictamen, haciendo notar que es el de la mayoría de la Comisión, pues un miembro, el Dr. Francisco Hurtado, se separó para presentar un voto particular.—Quedó de primera lectura.

El socio Hurtado, representante de la minoría de la Comisión, dió lectura á su voto particular, quedando también de primera lectura.

En seguida el Presidente dijo: que el Reglamento prescribía que la votación para elección de miembro, fuera hecha en la sesión siguiente; pero que no refiriéndose en nada á la discusión, ponía á discusión el dictamen de la mayoría.

Se declaró por el Presidente que la Academia se constituía en sesión secreta.

Terminada la sesión secreta se abrió de nuevo á sesión pública.

El Dr. García manifiesta á la Academia que va á referirse á una cuestión que á él le interesa, cual es el comunicar la descripción de tres aparatos quirúrgicos: Primero, un estuche de campana; segundo, una sonda permanente y tercero una modificación á la valva de Bossi.

La descripción y presentación dice haberla hecho ya antes, y hoy se refiere á los dos últimos instrumentos. Respecto á la valva que ha modi-

ficado agregándole una lamparita de incandescencia para la iluminación, dice: que alguna persona cree que ya ha sido modificada así en Europa, y el Sr. García protesta ante la Academia y asegura que no tenía conocimiento de ello y que lo que presenta es de su invento y que desde hace un año indicó al Sr. Zárraga que se fijara en ello para que no pasara con ese invento ó descubrimiento lo que con los de nuestros maestros.

Para hacer la sonda permanente se ha servido de la cera y le ha dado una forma olivar en la extremidad para que introducida por la herida hipogástrica quede detenida y se pueda sacar por la uretra cuando se tenga que retirar, lo que será fácil porque debe ser construída de una materia maleable y elástica.

Esta sonda como se comprende se coloca por cateterismo retrógrado y puede ser retirada, porque según Ottis la uretra puede extenderse á 40 milímetros.

Respecto á la valva dice el Sr. García que se diferencia en que la europea tiene bordes encorvados que detienen mejor los tejidos; pero vuelve á protestar que no la conocía.

El Dr. Hurtado dijo, que con sinceridad puede asegurar, que adolecemos del deseo de descubrir. Que algunas veces hay simultaneidad entre dos descubrimientos, y se refirió al cloroformo. Dijo, que damos importancia á pequeñeces que no son las que entrañan un progreso, y que hablando con lealtad asegura que hace cuatro años se hizo la sonda permanente de Parcer y dos que se construyó en cautchouc con un diámetro superior en un extremo y que se aplicó por la herida hipogástrica retirándose por la uretra. Cree el Dr. Hurtado que se debe buscar otro modo de hacer permanente la sonda para que pueda ser aplicada á los niños en todos los casos.

La valva dijo no conocerla pero cree que el Helióstato ú otro aparato iluminador eléctrico da mejores resultados.

Estando próxima la hora de reglamento y no habiendo quien hiciera uso de la palabra, se levantó la sesión.

Asistieron los Sres. Bandera, Caréaga, Chacón A., García E., Gaviño, Gayón, Gutiérrez, Hurtado, Lugo, Olvera, Soriano, Sosa, Vargas, Villada y el segundo secretario que suscriba.

ÁNGEL GAVIÑO.

